

Cumplen las Afores, invierten localmente (El Reforma 05/06/09)

Cumplen las Afores, invierten localmente (El Reforma 05/06/09) Con excepción de Banamex, todas las Afores modificaron sus carteras hacia instrumentos de inversión local. Jessica Becerra Ciudad de México (5 junio 2009).- En los últimos 3 meses, las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) aumentaron su inversión en el mercado local, siguiendo el acuerdo que se había tomado de fomentar la inversión en los mercados nacionales. Esto se refleja en las Sociedades de Inversión Especializada (Siefores) que tienen cada una de las Afores, según un análisis de Banamex-Accival. Por ejemplo, la Siefore 5 (donde están los recursos de los trabajadores menores a 26 años) invirtió en renta variable nacional 7.7 por ciento y para abril de este año se incrementó a 10.6 por ciento la proporción. En la Siefore 3, para quienes tienen entre 37 y 45 años, el porcentaje de renta variable pasó de 4.7 a 6.5, y en la Siefore 4, de los trabajadores de 27 y 36 años, de 6.1 a 8.4 por ciento. El 18 de marzo, las entidades incorporadas a la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) se comprometieron a invertir en instrumentos locales en lo que resta del año, con el fin de incentivar la economía. Con excepción de Banamex, todas las Afores del sistema modificaron sus carteras hacia instrumentos de inversión local. Entre las más notables están Profuturo GNP, que pasó sus posiciones en el mercado nacional de 44 a 81 por ciento de su cartera entre marzo y abril; Invercap, Scotia, Bancomer y Banorte. Ramiro Tovar, analista del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), recordó que las Afores acordaron invertir en valores nacionales para evitar afectar el tipo de cambio. Por su parte, Vanessa Rubio, vocera de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), señaló que el acuerdo que hicieron las Afores para invertir en renta variable no es jurídicamente vinculante, si no que es similar a un pacto de caballeros en apoyo a la situación de México. "Lo que convinieron las Afores fue comprar valores mexicanos en lo que resta del año sólo con los recursos nuevos que entren a las cuentas. Es decir, las posiciones que ya traían de valores internacionales no tenían que venderlas ni mucho menos, y en los últimos meses estas han tenido algunas revalorizaciones", mencionó. Según Accival, al cierre de abril las Afores inyectaron alrededor de 7 mil millones de pesos en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), mientras que la posición total de las administradoras en los mercados internacionales fue retirar poco más de 2 mil 300 millones de pesos. "Aún existe un potencial de inversión en renta variable ligeramente superior a 93 mil millones de pesos", señaló Accival.